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Commissione Consiliare 5a - Pianificazione dell’Economia del Mare, Sviluppo 
Economico e Attività Produttive, Fund Raising, Servizi Informatici e Innovazione 
Tecnologica, Lavori Pubblici, Sportello Unico Imprese (SUAP), Commercio. 
 
VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  18/02/2020  - ore 13:30 
 
O.D.G.: 

1. Approvazione verbali sedute precedenti; 
2. Aggiornamento lavori strutture sportive; 
3. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i consiglieri: Marzia Paita, Tiziana Guerra, Giovanni Montesarchio, Raggi 
Daniele, Cristiano Bottici, Lorenzo Lapucci e Andrea Vannucci (in sostituzione di Dante 
Benedini). 
Sono assenti i consiglieri Gabriele Guadagni e Dante Benedini. 
Partecipa alla seduta Antonella Petrocchi, presidente della consulta comunale disabili. 
Presiede la seduta Marzia Paita e svolge le funzioni di segretaria Michela Parisi. 
La seduta ha inizio alle ore 13,35. 
Relativamente al punto 1) all’o.d.g. la Commissione, ciascun consigliere per le sedute alle 
quali risultava presente, approva i verbali delle sedute del 04 dicembre 2019, 05 dicembre 
2019, 12 dicembre 2019 e 19 dicembre 2019. 
Relativamente al punto 2) all’o.d.g. introduce l’argomento il Presidente Marzia Paita 
dicendo che la piscina comunale di Marina di Carrara necessita di interventi sulla 
pavimentazione e sul bordo vasca e che occorre creare un accesso alla vasca grande per 
i disabili; fa presente che,  inoltre, su tutto l’impianto manca un parapetto idoneo ad evitare 
possibili cadute dall’alto. 
Comunica che il costo delle opere elencate è pari ad € 84.400 oltre ad € 18.000 per la 
piattaforma elevatrice e mostra un campione del materiale scelto per la pavimentazione. 
Il Consigliere Lorenzo Lapucci chiede di avere un quadro chiaro sui lavori già eseguiti 
presso l’impianto  e chiede che il progettista intervenga in commissione. 
Il Presidente Paita risponde che lo scorso anno, in ragione dell’urgenza e delle gravi 
problematiche emerse, sono stati rifatti completamente i bagni della piscina e della parte 
dedicata alla scherma; si è cercato di intervenire in modo definitivo in modo che il risultato 
sia duraturo. Successivamente sono stati iniziati alcuni interventi sul tetto che, si riserva di 
fare opportune verifiche, non dovrebbero essere ancora ultimati. Sono state anche 
eseguite opere a regola d’arte in alcune parti interne. Per ciò che concerne, invece, la 
parte esterna, sono stati eseguiti alcuni piccoli interventi oltre ad una pulizia generale 
dell’area da parte di Nausicaa. 
Antonella Petrocchi fa presente che, a seguito di richiesta fatta dal consigliere Bernardi, la 
consulta farà un sopralluogo alla piscina;  preannuncia che sarà, tuttavia, impossibile 
eliminare la barriera data dalla vasca lava piedi che ritiene essere superflua per chi ha 
problemi motori. 
Mostra grande soddisfazione per il progetto che interessa la vasca grande esterna; 
quell’intervento sarà utile non solo ai disabili, ma anche alla popolazione anziana e a tutti 
coloro che hanno difficoltà solo momentanee. 
Concorda anche con la scelta della pavimentazione che, certificata antiscivolo, porterà 
grandi vantaggi a tutta l’utenza dell’impianto. 
Il Presidente Paita sottolinea il fatto che negli ultimi anni sono stati fatti solo piccoli 
interventi anche direttamente dal gestore della struttura. 
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Il Consigliere Lorenzo Lapucci chiede se le somme sono già stanziate. 
Il Presidente Paita, in considerazione della presenza della presidente della consulta 
disabili, aggiorna i consiglieri in merito al sottopasso di Fossola facendo presente che 
l’importo di € 150.000 per il quale è stato contratto mutuo, non riguarda l’installazione di n. 
2 montascale. Per detta installazione le risorse sarebbero insufficienti ed il progetto 
verrebbe stravolto completamente. 
Ricorda che, oltre al rifacimento del sottopasso è stata proposta la realizzazione di un 
attraversamento a raso protetto da isola pedonale salvagente verso monte e verso mare. 
Il sottopasso potrebbe quindi essere utilizzato agevolmente dai ragazzi e da tutti coloro 
che non hanno difficoltà motorie, mentre l’attraversamento a raso, con creazione di un 
percorso fino al semaforo successivo, potrebbe essere utilizzato in sicurezza dai disabili. 
Marzia Paita sottolinea, inoltre, che l’installazione del montascale non sarebbe stata 
risolutiva in considerazione della condizione dell’area esterna al sottopass e conclude 
dicendo che la completa eliminazione del sottopasso comporterebbe costi maggiori 
rispetto alla sua sistemazione. 
Il Consigliere Andrea Vannucci mostra molte perplessità sul fatto di risistemare il 
sottopasso e non renderlo accessibile ai disabili. 
Antonella Petrocchi fa presente che, purtroppo, per eliminare le barriere architettoniche 
sulle scale occorrono una larghezza ed una profondità che mancano in quella struttura. 
Un’ alternativa poteva essere l’installazione di guide in grado di trasportare una carrozzina, 
ma sono soluzioni non sempre idonee e che necessitano di manutenzioni costanti e 
costose. 
La soluzione relativa all’attraversamento a raso potrebbe sembrare un’esclusione per i 
disabili, ma spesso occorre trovare soluzioni adatte allo specifico territorio; rendere 
accessibile il sottopasso sarebbe eccessivamente costoso, mentre la creazione di un 
attraversamento a raso in sicurezza potrebbe essere utile a tutti i cittadini e non solo ai 
disabili. 
Il Consigliere Andrea Vannucci considera utile e doverosa la realizzazione 
dell’attraversamento pedonale, ma ritiene che il ripristino del sottopasso deve essere 
rivolto  a tutti, senza alcuna esclusione. 
Fa presente che l’attraversamento a raso avrebbe dovuto essere realizzato da tempo ed 
invita tutti a riflettere sulla mancata previsione del montascale. 
Antonella Petrocchi precisa che esistono montascale manovrabili autonomamente, ma 
molti necessitano di interventi esterni ed a quel punto sarebbe totalmente inutile. 
Il Consigliere Andrea Vannucci ribadisce che, l’intervento così come proposto, risulta 
discriminatorio. 
Il Consigliere Tiziana Guerra ricorda che nelle scorse sedute è già stata valutata la 
questione del sottopasso anche in relazione alla chiusura nelle ore notturne e dei 
montascale non autonomamente utilizzabili. 
Il Consigliere Andrea Vannucci condivide quello che è stato detto nelle scorse sedute, ma 
ritiene che, nel momento in cui si decide di mantenere la struttura del sottopasso, la stessa 
deve essere resa accessibile a tutti e specialmente a chi ha più bisogno. Chiede a  quanto 
ammontino i costi per rendere accessibile il sottopasso. 
Il Presidente Paita chiede di non dimenticare la situazione dell’area esterna al sottopasso; 
per affrontare la questione occorre una valutazione generale dello stato dei luoghi. 
Antonella Petrocchi sottolinea che l’inserimento del montascale comporta 
necessariamente anche il rifacimento delle aree esterne circostanti con una conseguente 
rivisitazione di tutta la zona. 
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Marzia Paita, rispondendo alla domanda del Consigliere Lapucci, fa presente che le 
risorse per gli interventi nella piscina di Marina di Carrara sono stanziate nel Piano 
triennale ed, in parte, verranno reperite nel capitolo all’abbattimento delle barriere 
architettoniche; verrà, inoltre, richiesto un contributo alla Regione Toscana. 
Per ciò che concerne il sottopasso è stato contratto mutuo, mentre per la realizzazione 
dell’attraversamento a raso si attingerà alla manutenzione straordinaria. Fa presente che 
verrà richiesta agli uffici una rendicontazione precisa dei costi. 
Il Consigliere Paita ringrazia la presidente della consulta comunale disabili e comunica che 
nei giorni scorsi sono stati sollecitati Nuasicaa e gli uffici comunali per la sistemazione 
dell’albero caduto a Fossola a causa del vento. 
 
La Commissione termina alle ore 14.25. 
 
Il Presidente della Commissione                                        La Segretaria verbalizzante     
       ( Marzia Gemma Paita )                                                      ( Michela Parisi )                            


